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CORRIGENDA

No ATO ME ADM 063/2023, publicado no 
Jornal Diário de Petrópolis, Órgão oficial 
desta Casa Legislativa, em 01/04/2023, 
onde se lê: “...conforme processo proto-
colado sob nº 477/2023...” ,  leia-se: “...
conforme processo protocolado sob nº 
477/2023, pelo gabinete da vereadora 
Julia Casamasso.”.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 04 de abril de 
2023.

Junior Coruja
Presidente

PORTARIA PRE ADM 014/2023

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE PETRÓPOLIS NO USO DAS 
SUAS ATRIBUIÇÕES REGIMENTAIS, 
ORA AUTORIDADE DELEGANTE

R E S O L V E
Art. 1° - DELEGAR nos termos do artigo 
158, §§1º e 2º, o Diretor Legislativo como 
Autoridade Delegada para indicar por 
despacho fundamentado a duplicidade 
de indicações simples, devendo proceder 
na forma do artigo 73, §6º, inciso X c/c 
artigo 82 §3º e artigo 92 §3º, incisos I, II, 
alínea c, e §4º, todos do Regimento In-
terno da Câmara Municipal de Petrópolis.
Art 2°- A presente portaria entra em vigor 
na data de sua publicação.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 04 de abril de 
2023.

Junior Coruja
Presidente

PORTARIA PRE ADM 015/2023

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE PETRÓPOLIS NO USO DAS 
SUAS ATRIBUIÇÕES REGIMENTAIS,

R E S O L V E
Art. 1° - Fica considerado Ponto Faculta-
tivo na Câmara Municipal de Petrópolis o 
dia 06 de abril de 2023(quinta-feira).
Art. 2°- A presente Portaria entra em vigor 
na data de sua publicação.
Art. 3º - Revogam-se as disposições em 
contrário.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 04 de abril de 
2023.

Junior Coruja
Presidente

ATA DA 29ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos vinte e oito dias do mês de março do 
ano de dois mil e vinte e três, centésimo 
octogésimo ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, verificado o 
quórum e havendo número legal, ás de-
zesseis horas e trinta minutos, o Vereador 
Fred Procópio, declarou aberta a presen-
te Sessão com os seguintes dizeres: Feliz 
a nação cujo Deus é o Senhor. Sob a 
proteção de Deus e em nome do povo de 
Petrópolis damos início aos nossos traba-
lhos. Em seguida, solicitou ao segundo 
Secretário o Vereador Domingos Protetor, 
que realizasse a leitura do expediente. 
EXPEDIENTE: Projeto de Lei nº: 
1567/2023 do Vereador Hingo Hammes; 
Projeto de Lei nº: 1743/2023 da Vereado-
ra Gilda Beatriz; Projeto de Lei nº: 
1750/2023 do Vereador Júnior Coruja; 
Projeto de Resolução nº: 1736/2023 do 
Vereador Fred Procópio; Requerimento 
de Informação nº: 1701 e 1703/2023 do 
Vereador Octavio Sampaio; Requerimen-
to Informação nº: 1704, 1737 e 1742/2023 
do Vereador Fred Procópio; Requerimen-
to de Informação nº: 1733, 1734 e 
1735/2023 do Vereador Eduardo do Blog; 
Requerimento de Informação nº: 1751 e 
1760/2023 da Vereadora Gilda Beatriz; 
Indicação Legislativa nº: 1317/2023 do 
Vereador Hingo Hammes; Indicações nº: 
1618 à 1624, 1629, 1630, 1631, 1636 à 
1638, 1640 à 1643, 1646, 1647, 1648, 
1650 à 1653, 1655, 1657, 1659, 1660, 
1662 à 1667, 1669 à 1673, 1676 à 1684, 
1686, 1689, 1690, 1691, 1693 e 
1695/2023. GP Diversos nº: 153/2023 
(CMP 1729/2023); GP Diversos nº: 
155/2023 (CMP 1730/2023); GP Diversos 
nº: 156/2023 (CMP 1731/2023); GP Di-
versos nº: 154/2023 (CMP 1732/2023); 
GP Diversos nº: 159/2023 (CMP 
1755/2023); GP Diversos nº: 160/2023 
(CMP 1756/2023); GP Diversos nº: 
161/2023 (CMP 1757/2023). Terminada a 
leitura do Expediente o Vereador Gil Mag-
no solicitou a inversão de pauta e com a 
anuência dos demais Vereadores passou 
à ORDEM DO DIA: Colocado em discus-
são e votação única o Requerimento de 
Inclusão nº: 1812/2023 do Vereador Fred 
Procópio. O Requerimento foi aprovado 
com 12 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Junior Pai-
xão e do Vereador Octavio Sampaio. Co-
locado em 1ª e 2ª discussão e votação o 
GP Projeto de Lei nº: 162/2023 (CMP 
1810/2023). O Projeto foi aprovado com 
11 votos. Registre-se que o Vereador Dr. 
Mauro Peralta absteve-se do voto. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Junior Paixão e do Vereador 
Octavio Sampaio. Registre-se que às de-
zessete horas e cinqüenta e seis minutos 
a sessão foi suspensa por dez minutos. 
Registre-se que às dezoito horas e trinta 
minutos a sessão foi retomada. Colocado 
em discussão e votação única o Requeri-
mento de Inclusão nº: 1811/2023 do Vere-
ador Fred Procópio. O Requerimento foi 
aprovado com 10 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, da Vereado-
ra Gilda Beatriz, do Vereador Hingo Ham-
mes, do Vereador Junior Paixão e do Ve-
reador Octavio Sampaio. Colocado em 1ª 
e 2ª discussão e votação o GP Projeto de 
Lei nº: 135/2023 (CMP 1522/2023). O 
Projeto foi aprovado com 12 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Junior Paixão e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em discus-
são e votação única o GP Veto nº: 
113/2023 (CMP 1296/2023). O Veto foi 
mantido com 07 votos. Registre-se que o 
Vereador Dr. Mauro Peralta votou a favor 
do Veto. Registre-se a ausência do Vere-
ador Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, 
do Vereador Hingo Hammes, da Vereado-
ra Júlia Casamasso, do Vereador Junior 
Paixão e do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 9654/2021 do Vereador 
Junior Paixão. O Projeto foi aprovado 
com 08 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Gil Magno, 
do Vereador Hingo Hammes, da Vereado-
ra Júlia Casamasso, do Vereador Júnior 

Coruja, do Vereador Junior Paixão e do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 
discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 0092/2021 da Vereadora 
Gilda Beatriz. A Indicação foi aprovada 
com 08 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Gil Magno, 
do Vereador Hingo Hammes, da Vereado-
ra Júlia Casamasso, do Vereador Júnior 
Coruja, do Vereador Junior Paixão e do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 
discussão e votação única as Indicações 
nº: 0875/2023, 5175 e 5176/2022 do Ve-
reador Junior Paixão; 1100, 1101 e 
1104/2023 da Vereadora Gilda Beatriz; 
1410, 1411 e 1416/2023 do Vereador Dr. 
Mauro Peralta; 1431, 1433 e 1434/2023 
do Vereador Hingo Hammes; 1451/2023 
do Vereador Eduardo do Blog; 1480 e 
1592/2023 do Vereador Gil Magno; 1578 
e 1579/2023 da Vereadora Júlia Casa-
masso; 1594/2023 do Vereador Dudu; 
4393, 4394/2023 e 4441/2022 do Verea-
dor Fred Procópio; 5880, 5881 e 
5960/2022 do Vereador Marcelo Chitão; 
6560, 6561 e 6562/2022 do Vereador Do-
mingos Protetor. As Indicações foram 
aprovadas com 12 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Junior Paixão e do Vereador Octavio 
Sampaio. Terminada a ORDEM DO DIA o 
Senhor Presidente passou a palavra aos 
Senhores Vereadores inscritos para fazer 
uso da tribuna, convidando assim o pri-
meiro Vereador: 1) MARCELO LESSA, 
LIDER DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Agradeceu a Deus e ao 
Dr. Mauro Peralta por ter sido curado 
mais uma vez da COVID-19. Agradeceu 
também ao Prefeito Rubens Bomtempo 
pelo trabalho que está sendo realizado no 
bairro Morin. Disse que será feito a refor-
ma do colégio e do posto de saúde. Falou 
que é fácil fazer reclamações, mas preci-
sa reconhecer as benfeitorias que a Pre-
feitura vem realizando no bairro Morin. 
Disse que os Vereadores lutam para que 
a cidade tenha serviços públicos de quali-
dade. Pediu ao Poder Executivo que pos-
sa construir uma quadra de futebol próxi-
mo ao ponto final da Rua Pedro Ivo, uma 
vez que a localidade tem espaço para 
construção. Agradeceu ao Prefeito pela 
reforma que será feita na quadra da La-
goinha, pela reforma no Colégio Luis Car-
los Soares e no Parque Cruzeiro do Sul. 
Agradeceu a todos os Secretários do Go-
verno, ao Senhor Lauro Fabiano, ao Se-
nhor Paulo, ao Senhor Celso Cischini, ao 
Senhor Vicente Rizzo, ao seu Pai e sua 
Mãe. Agradeceu e despediu-se. 2) DO-
MINGOS PROTETOR, LÍDER DO PSC 
– Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Parabeni-
zou o Secretário de Meio Ambiente do 
Estado, Thiago Pampolha, por conta do 
trabalho da “Eco Barreira” auxiliando na 
limpeza da Baía de Guanabara. Ressal-
tou que a população tem que ser reedu-
cada para que não descartem plásticos 
nos rios. Falou que espera que o Governo 
tenha uma preocupação maior com os 
materiais recicláveis e façam campanhas 
educacionais. Citou o trabalho que é feito 
em outros municípios onde a Prefeitura 
não precisa pagar a empresa coletora de 
lixo, pois a mesma sobrevive da recicla-
gem dos lixos. Agradeceu e despediu-se. 
3) DR. MAURO PERALTA, LÍDER DO 
PRTB – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Cumpri-
mentou o Senhor Antônio Carlos Muniz, 
da localidade do São Sebastião, que re-
clamou da Viação Petro Ita e da Casa de 
Saúde Santa Monica. Cumprimentou 
também a farmacêutica, Camila Vizeu e a 
Assistente Social, Virginia Teixeira que 
tratam todos com muito carinho e que o 
exemplo delas deve ser seguido por to-
dos. Disse que votou contra o Plano de 
Turismo, pois tem muitos locais que não 
estão fazendo parte do plano. Ressaltou 
que sem o Palácio Quitandinha a cidade 
perde muitos turistas. Falou que a antiga 
fábrica de Cascatinha, a usina hidroelétri-
ca precisa ser contemplada no plano de 
Turismo da cidade. Citou os estádios e 
ginásios de futebol que também não fo-
ram contemplados no plano. Lembrou 
que há anos o Teatro Municipal está fe-
chado. Disse que recebeu moradores do 
bairro Morin que reclamaram dos ônibus 
da viação Petro Ita. Falou que a Comis-
são de Transporte visitará a empresa Pe-
tro Ita e que esta Casa aprovou uma lei 
para alugarem ônibus. Disse que a cida-
de precisa de um centro de convenções 
público e que se não tiver o centro de 
convenções, não tem nenhum um plano 
de turismo que dará certo. Afirmou que se 
absteve de votar no Projeto do Conselho 
Tutelar por estar cansado de receber do 
Governo, plano pra votar no mesmo dia. 
Agradeceu e despediu-se. 4) FRED PRO-
CÓPIO, LIDER DO PL – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Agradeceu ao Secretário de Meio 
Ambiente do Estado, Thiago Pampolha, 
ao Governador Cláudio Castro, pela lim-
peza dos rios que estão sendo realizada 
na cidade. Falou que tem políticos recla-
mando de obras que foram feitas pelo 
estado, mas que tem várias obras que 
não é de competência do Estado que ain-
da não começaram e não foram vistoria-
das. Ressaltou que precisam olhar as 
obras que não foram feitas e fiscalizarem 
cumprindo o papel de Poder Público. 
Lembrou que fiscalizou uma Obra na Rua 
Conde d’Eu, onde olhou o projeto e suge-
riu ao engenheiro que ajustasse o projeto 
fazendo a conexão da rede de drenagem 
da rua e que prontamente foi atendido. 
Disse que os Vereadores precisam fazer 
um trabalho de colaboração e não fazer 
de palanque político em cima de uma 
obra que já esta pronta e que ninguém se 
submeteu a fazê-la, somente o Governa-
dor. Falou que foram retirados vários ca-
minhões de terra na localidade da Ponte 
Branca e usaram as pedras para fazerem 
contenções. Disse que esteve na locali-
dade do Roseiral de baixo junto a Supe-
rintendência do INEA, onde os moradores 
mostram que a curvatura do rio mudou e 
o INEA vai analisar o rio para ver se con-
segue alargar a calha do rio como foi feito 
em outros trechos. Agradeceu por ter sido 
relator da lei que cria o terceiro núcleo do 
Conselho Tutelar de Petrópolis, obede-
cendo ao Regimento Federal que diz que 
a cada cem mil habitantes precisa de um 
núcleo de Conselho Tutelar. Parabenizou 
o Conselho Municipal da Criança e Ado-
lescente, a Vara da Infância e Juventude, 
Dr. Zé Claudio, aos Promotores da Infân-
cia e Juventude, Dr. Odilon e Dr. Vicente. 
Disse que teve o prazer de assumir a re-
latoria para tratar do plano diretor de turis-

mo de Petrópolis e que já fez contato com 
o Secretário de Turismo do Estado, Gus-
tavo Tutuca, e ao Sub Secretário de 
Eventos, Marcelo Monfort, solicitando a 
participação e colaboração deles no pla-
no diretor de turismo da cidade. Falou 
que teve uma reunião com alguns comer-
ciantes do bairro Bingen para tratar de 
melhorias no comércio da região. Disse 
que já havia apresentado uma indicação 
para tirar a estufa municipal do Bingen e 
levá-la para o Parque Municipal da Rua 
Ipiranga, afim de que o espaço onde hoje 
é a estufa, se torne um estacionamento 
público e ajude o comércio local. Disse 
que vai tratar sobre o assunto direta-
mente com o Prefeito, pois entende que 
os comerciantes precisam deste espaço. 
Falou que a viação Cascatinha e a via-
ção Petro Ita entraram na justiça com o 
pedido de recuperação judicial. Disse 
que se a Juíza entender que o plano de 
recuperação é razoável, que a compa-
nhia tem ativo para se recuperar e que o 
plano seja exeqüível e deferir, as empre-
sas poderão trabalhar para se recuperar. 
Ressaltou que no caso seja indeferido, a 
empresa estará falida e o município pre-
cisará de um plano de contingência para 
colocar ônibus aonde as empresas roda-
vam, pois a empresa não terá condições 
de emitir nota para receber da Prefeitura 
e pagar funcionários. Disse que não 
existe contrato de prestação de serviço 
da viação Cascatinha, mas a viação Pe-
tro Ita tem um contrato até dois mil e vin-
te e cinco. Falou que acredita que este 
pedido será indeferido pela Juíza da 4ª 
Vara, pois a viação Cascatinha não tem 
plano de sobrevivência. Agradeceu e 
despediu-se. Terminada a FALA DOS 
VEREADORES e NADA MAIS HAVEN-
DO A TRATAR, a Presidência, às deze-
nove horas e cinqüenta e nove minutos 
declarou encerrada a sessão, convocan-
do os Senhores Vereadores para a próxi-
ma sessão, que ocorrerá em vinte e nove 
de março de dois mil e vinte e três, às 
dezesseis horas. Escrevo, atesto e assi-
no para fazer constar, Victor Souza Men-
des, Assessor para Procedimentos Públi-
cos. Registre-se e publique-se.

Victor Souza Mendes

ATA DA 30ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos vinte e nove dias do mês de março 
do ano de dois mil e vinte e três, centési-
mo octogésimo ano de Fundação da ci-
dade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás 
dezesseis horas e trinta minutos, o Vere-
ador Domingos Protetor, declarou aberta 
a presente Sessão com os seguintes di-
zeres: Feliz a nação cujo Deus é o Se-
nhor. Sob a proteção de Deus e em nome 
do povo de Petrópolis damos início aos 
nossos trabalhos. Em seguida, solicitou 
ao Secretário “Ad hoc” o Vereador Marce-
lo Chitão, que realizasse a leitura do ex-
pediente. EXPEDIENTE: Projeto de Lei 
nº: 1784/2023 do Vereador Hingo Ham-
mes e do Vereador Domingos Protetor; 
Projeto de Lei nº: 1817/2023 do Vereador 
Júnior Coruja; Projeto de Lei nº: 
1978/2023 do Vereador Dudu; Requeri-
mento de Informação nº: 1763/2023 da 
Vereadora Júlia Casamasso; Indicações 
nº: 1696 à 1699, 1705 à 1709, 1711 à 
1717, 1719 à 1728, 1738, 1744, 1746, 
1747, 1748, 1752, 1753, 1758, 1759, 
1762, 1767 à 1769, 1772, 1775, 1777, 
1778, 1780 à 1782, 1785, 1786, 1788, 
1795, 1798 à 1800, 1804 à 1806 e 
1809/2023; GP Diversos nº: 158/2023 
(CMP 1754/2023). Registre-se que o Ve-
reador Júnior Coruja assumiu a Presidên-
cia. Registre-se que o Vereador Fred Pro-
cópio justificou a ausência do Vereador 
Octavio Sampaio. Terminada a leitura do 
Expediente o Vereador Gil Magno solici-
tou a inversão de pauta e com a anuência 
dos demais Vereadores passou à OR-
DEM DO DIA: Colocado em 1ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 6362/2022 
do Vereador Júnior Coruja. O Projeto foi 
aprovado com 13 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Eduardo do Blog e do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 
discussão e votação única o Requeri-
mento de Informação nº: 1848/2023 do 
Vereador Léo França. O Requerimento 
foi aprovado com 08 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dr. Mauro Peralta, 
do Vereador Dudu, do Vereador Eduardo 
do Blog, da Vereadora Gilda Beatriz, da 
Vereadora Júlia Casamasso, do Vereador 
Marcelo Chitão e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em discussão e vota-
ção única a Indicação Legislativa nº: 
1105/2023 do Vereador Léo França. A In-
dicação foi aprovada com 07 votos. Re-
gistre-se que o Vereador Marcelo Lessa 
absteve-se do voto. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dr. Mauro Peralta, do 
Vereador Dudu, do Vereador Eduardo do 
Blog, da Vereadora Gilda Beatriz, da Ve-
readora Júlia Casamasso, do Vereador 
Marcelo Chitão e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em discussão e vota-
ção única a Indicação Legislativa nº: 
4017/2023 do Vereador Marcelo Lessa. A 
Indicação foi aprovada com 11 votos. 
Registre-se a ausência da Vereadora Gil-
da Beatriz, da Vereadora Júlia Casamas-
so, do Vereador Marcelo Chitão e do Ve-
reador Octavio Sampaio. Colocado em 
discussão e votação única o Requeri-
mento de Inclusão nº: 1846/2023 do Ve-
reador Léo França. O Requerimento foi 
aprovado com 12 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, da Vereado-
ra Gilda Beatriz e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em 1ª e 2ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 5144/2022 
do Vereador Léo França.  O Projeto foi 
aprovado com 13 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em discus-
são e votação única o Requerimento de 
Inclusão nº: 1828/2023 da Vereadora Gil-
da Beatriz. O Requerimento foi aprovado 
com 14 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Octavio Sampaio. Registre-se 
que o Vereador Marcelo Lessa pediu Vis-
ta de por uma Sessão ao Projeto de Lei 
nº: 1783/2023 da Vereadora Gilda Bea-
triz. O Pedido foi rejeitado com 06 votos. 
Registre-se que o Vereador Gil Magno, o 
Vereador Júnior Coruja e o Vereador Mar-
celo Lessa votaram a favor do pedido de 
vista. Registre-se que o Vereador Léo 
França absteve-se do voto. Registre-se a 
ausência do Vereador Dr. Mauro Peralta, 
do Vereador Dudu, do Vereador Fred Pro-
cópio, Junior Paixão e do Vereador Octa-
vio Sampaio. Colocado em 1ª e 2ª discus-
são e votação o Projeto de Lei nº: 
1743/2023 da Vereadora Gilda Beatriz. O 
Projeto foi aprovado com 09 votos. Regis-
tre-se que a Vereadora Júlia Casamasso 
absteve-se do voto. Registre-se a ausên-

cia do Vereador Dr. Mauro Peralta, do 
Vereador Dudu, do Vereador Fred Procó-
pio, do Vereador Marcelo Lessa e do Ve-
reador Octavio Sampaio. Colocado em 
discussão e votação única o Requeri-
mento de Inclusão nº: 1836/2023 do Ve-
reador Domingos Protetor. O Requeri-
mento foi aprovado com 12 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Eduardo 
do Blog, da Vereadora Júlia Casamasso 
e do Vereador Octavio Sampaio. Coloca-
do em discussão e votação única as Indi-
cações Legislativas nº: 1761 e 1787/2023 
do Vereador Domingos Protetor. As Indi-
cações foram aprovadas com 12 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Edu-
ardo do Blog, da Vereadora Júlia Casa-
masso e do Vereador Octavio Sampaio. 
Registre-se que a Vereadora Gilda Bea-
triz assumiu a Presidência. Colocado em 
discussão e votação única o Requeri-
mento de Inclusão nº: 1837/2023 do Ve-
reador Marcelo Lessa. O Requerimento 
foi aprovado com 11 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Eduardo do Blog, 
da Vereadora Júlia Casamasso do Verea-
dor Júnior Coruja e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em discussão e vota-
ção a Indicação nº: 1825/2023 do Verea-
dor Marcelo Lessa. A Indicação foi apro-
vada com 12 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Eduardo do Blog, da Ve-
readora Júlia Casamasso e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em discus-
são e votação única as Indicações nº: 
0863, 0869 e 0873/2023 do Vereador Ju-
nior Paixão; 1175, 1209 e 1245/2023 da 
Vereadora Gilda Beatriz; 1313, 1426 e 
1428 do Vereador Hingo Hammes; 1383, 
1388 e 1394/2023 do Vereador Dr. Mauro 
Peralta; 1676/2023 do Vereador Júnior 
Coruja; 4442, 4474 e 4481/2022 do Vere-
ador Fred Procópio; 5959, 5961 e 
5965/2022 do Vereador Marcelo Chitão; 
6579, 6580 e 6594/2022 do Vereador Do-
mingos Protetor. As Indicações foram 
aprovadas com 14 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Octavio Sampaio. 
Terminada a ORDEM DO DIA o Senhor 
Presidente passou a palavra aos Senho-
res Vereadores inscritos para fazer uso 
da tribuna, convidando assim o primeiro 
Vereador: 1) MARCELO LESSA, LIDER 
DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Vereado-
res, os presentes, a imprensa e os teles-
pectadores. Agradeceu mais uma vez ao 
Prefeito Rubens Bomtempo pelo trabalho 
que vem sendo realizado no bairro Morin, 
por todas as trocas das luminárias que 
estão sendo trocadas por led, por toda 
melhoria que vem fazendo pelo bairro e 
pela limpeza de rio. Agradeceu a CP-
Trans pelas trocas de abrigos de ônibus e 
pelas pinturas das faixas. Agradeceu a 
Secretaria de Obras pelo asfaltamento e 
pela operação tapa-buraco. Agradeceu a 
COMDEP que vem realizando um serviço 
magnífico no bairro, onde vão realizar a 
reforma da quadra da Lagoinha e que 
pôde comprovar todas estas realizações 
de perto, conversando com o povo e 
olhando no olho. Disse que todos estes 
trabalhos precisam ser reconhecidos, 
porque o dinheiro do povo tem que ser 
cuidado e valorizado. Falou que a empre-
sa de ônibus da Viação Petro Ita está 
uma vergonha, com os ônibus quebrando 
todos os dias no bairro Morin e que gos-
taria de saber até quando os ônibus vão 
continuar quebrando no bairro. Falou que 
é inadmissível o que vem acontecendo e 
que pelo menos a empresa precisa dar a 
manutenção nos ônibus que estão rodan-
do e pediu prioridade para que olhem 
com carinho para os ônibus do bairro. 
Convidou o Vereador Léo França e aos 
demais Vereadores para que façam uma 
vistoria nas empresas de ônibus o mais 
rápido possível. Agradeceu e despediu-
-se. 2) DOMINGOS PROTETOR, LÍDER 
DO PSC – Iniciou a sua fala cumprimen-
tando os demais Vereadores, os presen-
tes, a imprensa e os telespectadores. 
Falou que hoje infelizmente a empresa 
Viação Cascatinha e a Viação Petro Ita 
não têm mais condições de trabalhar na 
cidade de Petrópolis. Mencionou que es-
teve no Terminal Rodoviário fazendo uma 
pesquisa de manutenção e que pôde ver 
que vários ônibus da Petro Ita estavam 
com os pneus carecas. Afirmou que a fro-
ta destas empresas está sucateada, não 
tendo condições de continuar na cidade. 
Mencionou que recebeu um vídeo de um 
eleitor, no qual mostrava que chovia mais 
dentro do ônibus do que pelo lado de fora 
e que isto é inadmissível. Disse que a 
empresa a viação Cascatinha é uma su-
cata e não cabe mais a população depen-
der desta empresa que presta mal servi-
ço. Comentou que a empresa Águas do 
Imperador merece o prêmio tatu, pois é a 
empresa que mais faz buraco na cidade. 
Falou que quando esta empresa precisa 
fazer uma intervenção, eles fazem o bu-
raco, porém, na hora de fechar eles não 
fazem um trabalho de qualidade que gos-
taríamos que fosse feito. Disse que não 
tem nada com a empresa, mas pediu 
para que reforcem este trabalho de ma-
nutenção, fechando os buracos do mes-
mo jeito que encontraram antes de furar. 
Agradeceu a seus pares por votarem fa-
vorável a dois projetos de sua autoria. 
Pediu ao Líder do Governo que peça ao 
Prefeito que veja este projeto para que as 
escolas tenham acesso a este dispositivo 
de segurança. Agradeceu e despediu-se. 
3) DR. MAURO PERALTA, LÍDER DO 
PRTB – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Parabe-
nizou a direção do Hospital Unimed que 
hoje faz a AGO com expressiva recupera-
ção econômica da empresa. Disse que 
novamente foi procurado por funcionários 
do Hospital de Saúde Santa Mônica re-
clamando do pagamento. Falou que rece-
beu da Secretaria de Saúde aquilo que 
ele havia pedido, se havia pagamento em 
dia para o Hospital Clínico de Corrêas e 
para a Casa de Saúde Santa Mônica e a 
Prefeitura mostrou que fez os pagamen-
tos. Falou que o pessoal do Hospital San-
ta Mônica não está recebendo e que há 
reclamações de pacientes por falta de 
fraldas e de medicações. Citou que acio-
nou o Doutor José Carlos para estar veri-
ficando se procede realmente estas re-
clamações. Comentou que foi procurado 
pelo pessoal da Rua Teresa que quer a 
volta do ônibus que parava na Rua Tere-
sa, alegando que com a abertura do Pátio 
Petrópolis Shopping, houve um aumento 
de vendas na Rua Teresa. Falou que é 
importante que o ônibus volte a parar na 
Rua Teresa e por isso fez um ofício a CP-
Trans junto com o Vereador Marcelo Chi-
tão para que possamos ter isto de volta. 
Disse que quer um concurso público para 
a Câmara de Vereadores, para a Secretá-
ria de Saúde e para a Prefeitura. Mencio-
nou que tomou café na Casa e afirmou 

que estava muito bom. Citou que amanhã 
será a Audiência Pública do Turismo e às 
dezesseis horas e aberta ao público e es-
pera conseguir uma melhora no plano do 
Turismo. Afirmou que a empresa Viação 
Cascatinha não tem condições de funcio-
nar na cidade de Petrópolis, assim como 
a empresa Petro Ita que está indo pelo 
mesmo caminho. Agradeceu e despediu-
-se. 4) DUDU, LÍDER DO MDB – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Parabenizou o Gover-
nador Cláudio Castro por estar comple-
tando mais um ano de vida hoje. Citou 
que o Governador foi o único homem pú-
blico que fez acontecer de verdade pelos 
mais necessitados nesse momento das 
chuvas de Petrópolis. Comentou que o 
Governo do Estado irá anunciar mais um 
novo pacote de mais obras na cidade. Fa-
lou que é Presidente da Comissão do 
Turismo e pediu para que esta Casa colo-
que em forma híbrida a Audiência Pública 
que acontecerá amanhã. Convidou a 
chefe de gabinete da Ministra de Turismo, 
a qual irá participar juntamente com os 
técnicos do Ministério para dar todo o su-
porte para turismo de Petrópolis. Mencio-
nou que hoje foi noticiado em todos os 
jornais uma busca e apreensão na casa 
do Prefeito Rubens Bomtempo, na Prefei-
tura, na Sede de empresas de ônibus e 
na CPTrans. Afirmou que como Vereador, 
fará com sua equipe técnica um pedido 
de informação do contrato emergencial, 
dos repasses de subsídios federais e mu-
nicipais, saber realmente os reajustes de 
tarifas em tão pouco tempo do novo go-
verno. Pedirá um pedido de informação 
sobre as fiscalizações da CPTrans que 
fiscaliza as empresas de ônibus. Disse 
que quer saber se possível de alguém 
responsável do governo para justificar o 
motivo de não terem feito a licitação para 
as empresas de ônibus. Disse que quer 
saber também sobre as notas de escritas 
da audiência pública para saber o que foi 
acordado e o que foi feito pelo Governo 
Municipal. Citou que quer saber se tem 
um parecer Tribunal de Contas antes do 
emergencial, se opinou ou se foi consul-
tado antes de ser feito esse emergencial. 
Disse que quer saber se a Procuradoria 
já estava preparando um processo licita-
tório e se houve um chamamento público. 
Afirmou que quer ter acesso a estas infor-
mações, para depois emitir sua denúncia, 
ou um parecer como Vereador e fiscaliza-
dor. Falou que acha que ninguém tem 
nada a esconder e que precisamos cons-
truir um transporte melhor para cidade. 
Disse que não está perseguindo, acusan-
do ou falando mal ninguém e que não 
conhece o teor da investigação. Agrade-
ceu a Governador Cláudio Castro pelo 
que tem feito e o que vai fazer por Petró-
polis. Parabenizou o ex-prefeito Bernardo 
Rossi que foi nomeado a Secretário de 
Governo do Estado e torce para que dê 
certo. Agradeceu e despediu-se. 5)  
MARCELO CHITÃO,  DO PL– Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Citou que algumas pe-
dras no bairro Nova Cascatinha se deslo-
caram, atingindo casas e automóveis. 
Disse que vem fazendo monitoramentos, 
conversando com os responsáveis, com 
as Secretarias competentes, em busca 
de tranqüilizar os moradores da Rua Ro-
chedo do bairro Nova Cascatinha que 
estão muito preocupados. Citou que teve 
a presença do Aldir que foi constatar a 
situação pessoalmente no bairro. Co-
mentou que conversou com o Coronel Gil 
Kampers, com o Prefeito Rubens 
Bomtempo a respeito de ter uma reunião 
com a Secretaria de Obras, juntamente 
com os geólogos que compõem a Defesa 
Civil, para certificarem o quem tem que 
ser feito na localidade para que possam 
correr atrás de recursos e dar tranqüilida-
de aos moradores. Afirmou que conhece 
bem esta localidade, que mora a quaren-
ta e cinco anos no início desse loteamen-
to e que já presenciou situações quando 
criança, que transmitiu um medo contí-
nuo a todos de sua família. Mencionou 
que esteve no bairro Ventura recebendo 
a presença do Presidente da CPTrans 
Fernando Badia, juntamente com o enge-
nheiro Ericson para que possam recons-
truir a rua que desabou. Disse que já con-
seguiram a licitação e que em breve co-
meçarão com a obra. Parabenizou o Go-
vernador Claúdio Castro pelo seu aniver-
sário. Disse que as obras da Estrada da 
Saudade estão acontecendo, na entrada 
do Boa Vista e que esteve com o Prefeito 
vendo estas obras. Convidou os morado-
res da Rua Candido Borsato a estarem 
na inauguração da praça de lazer que 
criaram com tanto carinho para as crian-
ças. Agradeceu a equipe que esteve na 
Vila Operária fazendo a limpeza do Vira-
douro e o estacionamento dos carros da 
Vila. Agradeceu o Caju, o maquinista Go-
dói e os ajudantes Daniel e Betinho por 
esta limpeza. Deixou o seu agradecimen-
to a todas estas conquistas e afirmou que 
continuará bastante atuante para que 
tudo seja solucionado. Agradeceu e des-
pediu-se. 6) LÉO FRANÇA, LIDER DO 
PSB – Iniciou a sua fala cumprimentando 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Lembrou 
da eleição de dois mil e vinte, a qual o 
Prefeito Rubens Bomtempo disputou de 
forma democrática, saindo vencedor nas 
urnas, mas infelizmente a turma do con-
tra junto com o judiciário, tiraram um ano 
do mandato do Prefeito. Comentou que 
no dia em que o Prefeito tomou posse, ti-
vemos uma grande chuva em Corrêas e 
no mesmo dia já estavam limpando os 
bairros atingidos. Citou que no dia vinte e 
três, vinte e quatro e vinte e cinco de de-
zembro, tivemos fortes chuvas e que o 
Prefeito esteve presente dando assistên-
cia a todos as famílias do bairro Araras, 
juntamente com o atual Presidente Júnior 
Coruja. Mencionou que tivemos a infelici-
dade das chuvas do dia quinze de feve-
reiro e vinte de março de dois mil e vinte 
e dois e que todos puderam acompanhar 
a dificuldade que foi para fazer a limpeza 
das ruas, das residências e prestar assis-
tência a todas as pessoas. Falou que tem 
orgulho de subir à tribuna e dizer que to-
das as obras que estão acontecendo no 
bairro Alto da Serra, são de responsabili-
dade do Governo Municipal. Afirmou que 
o Governador fez muito, mas poderia ter 
feito muito mais pelo povo do Alto da Ser-
ra. Citou que em abril ainda estava como 
Presidente da COMDEP e um dia rece-
beu em seu gabinete, uma reivindicação 
do Vereador Fred Procópio com mais de 
setecentas assinaturas, pedindo a inter-
venção da empresa Viação Cascatinha 
que já vinha prestando um péssimo servi-
ço. Explicou que o motivo de terem esco-
lhido a empresa Viação Cidade das Hor-

tênsias para a intervenção, era a empre-
sa que naquele momento que mais inves-
tia em manutenção, que tinha um laço 
diário com aqueles moradores e que ti-
nha disponibilidade de fazer o serviço 
emergencial. Citou que no dia trinta de 
junho de dois mil e vinte e dois, o Prefeito 
havia assinado o contrato com a empresa 
Cidade das Hortênsias. Mencionou que 
no dia seis, a empresa Viação Cascati-
nha entrou com uma ação judicial para 
suspender a legalidade do ato do Prefeito 
naquele momento. Citou que tem uma 
recomendação do Tribunal de Contas do 
Estado para que a Prefeitura não realize 
o certame licitatório. Falou que hoje fo-
ram surpreendidos por esta operação do 
Ministério Público juntamente com a Polí-
cia Civil. Disse que precisam fazer uma 
operação com as empresas de ônibus 
que estão há anos recebendo dinheiro 
público e maltratando o povo petropolita-
no e que não podemos permitir que estas 
empresas continuem influenciando den-
tro do judiciário. Agradeceu e despediu-
-se. Registre-se que o Vereador Júnior 
Coruja assumiu a Presidência. Registre-
-se que o Vereador Gil Magno solicitou 
que fosse consignado o seu PELA OR-
DEM: Parabenizou o Vereador Léo Fran-
ça pela felicidade e a ordem cronológica 
abordada desde quando o Prefeito Ru-
bens Bomtempo assumiu. Disse sobre há 
injustiça em todo o processo contra o 
Prefeito, no qual tiraram um ano de man-
dato. Mencionou que na comemoração 
da Bauernfest tiveram uma operação ab-
surda e proposital. Falou sobre sua preo-
cupação da oposição inescrupulosa que 
utilizam de artifícios baratos, que usa até 
mesmo a Justiça em alguns casos para 
fazer palanque político na cidade. Citou 
que saiu uma matéria estampada em to-
dos os jornais a respeito da operação 
ocorrida hoje e que nela colocaram sigilo 
de justiça. Comentou que sigilo de justiça 
é algo que os jornais não saberiam. Disse 
que o Prefeito é perseguido, e que eles 
da Casa têm o dever de levar sempre ver-
dade e que espera que isto sempre pre-
valeça. Falou que espera que a justiça 
venha e esclareça o real fato da operação 
ocorrida hoje. 7) FRED PROCÓPIO, LI-
DER DO PL – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Parabenizou o Governador Cláudio Cas-
tro que está completando hoje mais um 
ano de vida. Disse que o Governador é 
conciliador, um cara de bem, trabalhador, 
de palavra, pois cumpriu com tudo que se 
comprometeu de fazer. Afirmou que no 
dia da chuva, o Governador chegou à 
Prefeitura, antes de pessoas da própria 
cidade. Comentou que neste dia, esteve 
presente com o Governador até as três e 
quinze da manhã e que viu o Governador 
mandar subir todas as máquinas do 
INEA, todos os caminhões disponíveis e 
desmobilizou frentes de obra de outros 
lugares para trazer equipamentos para 
cidade. Disse que viu uma cena que ja-
mais tinha imaginado que seria necessá-
ria ver, que foi o Governador mandar su-
bir dois caminhões de frigoríficos e que 
quando perguntou o motivo destes cami-
nhões, o Governador respondeu que teria 
uma fila de copos para serem reconheci-
dos e que se não congelassem estes cor-
pos, o cenário que as famílias fossem 
encontrar no IML seria desumano. Co-
mentou que foram mais de duzentos ca-
minhões trabalhando na cidade, cem má-
quinas entre retroescavadeiras, pá carre-
gadeira e outros equipamentos. Citou 
que da entrada no bairro Chácara Flora e 
do BNH do Sargento Boening levaram 
oito dias trabalhando com três máquinas 
e dez caminhões. Ressaltou que se o Go-
vernador do Estado não tivesse feito o 
que fez, a cidade teria lama até hoje. Pe-
diu para que acabem com a briga, com a 
palhaçada de criarem essa rivalidade en-
tre o atual Executivo e o anterior e de fica-
rem arrastando o nome do Governador 
pra esta discussão, pois ele não tem 
nada ver com essa briga pequena de Pe-
trópolis. Falou que teve com o Prefeito 
Rubens Bomtempo o qual marcou uma 
reunião com o Secretário Marcus Curvelo 
e aproveitou para agradecer ao Secretá-
rio pelo carinho e a receptividade na Se-
cretaria de Saúde. Citou que conversou 
com o Secretário sobre a interpretação 
jurídica que ele e seu gabinete deram que 
é a PEC120 que garantiu insalubridade e 
aposentadoria especial aos agentes co-
munitários de saúde de endemias, pesso-
as que trabalharam na pandemia, que 
correram mais riscos que todo mundo 
para estar na frente de batalha da saúde 
e acabar com a COVID-19. Disse que fez 
uma Emenda referente a uma reivindica-
ção antiga destes profissionais a respeito 
do auxílio alimentação e que o jurídico da 
Casa entendeu que a PEC contemplava 
o auxílio alimentação, mas o jurídico do 
Executivo da Secretaria de Saúde enten-
deu que não e que isto teria que ser cus-
teado pelo Poder Executivo Municipal. 
Falou que o Secretário Marcus Curvelo 
lhe pediu que formalizasse o pedido de 
consulta ao Ministério de Saúde e ao 
Conselho Nacional de Saúde dos Municí-
pios. Disse que se ficar comprovado que 
o Governo Federal repasse para o Muni-
cipal, eles vão regulamentar e pagar no 
mesmo mês. Falou que a Viação Cascati-
nha pelo TSE não tem um contrato válido, 
e sim uma prorrogação dada pelo vice-
-prefeito Paulo Mustrangi, sendo nulo 
este contrato. Pediu para os moradores 
do bairro Vale do Carangola a publicarem 
em rede social, no WhatsApp, Facebook, 
Instagram, pendurarem faixas tudo dizen-
do FORA CASCATINHA. Citou que a em-
presa Viação Cascatinha num documen-
to oficial, diz que vão renovar a frota com 
oito novos ônibus para atender somente 
a população do Vale do Carangola. Falou 
que a empresa renovara só as frotas do 
Carangola se o Juiz topar fazer um acor-
do. Convidou as pessoas que utilizam os 
ônibus da Viação Cascatinha, que parali-
sem os ônibus no final de semana e que 
coloquem faixas dizendo FORA CASCA-
TINHA, porque o que a empresa está fa-
zendo é piada. Falou que esta empresa 
quer colocar os ônibus novos no bairro 
Vale do Carangola, permanecendo com 
os ônibus atuais nos demais bairros. 
Agradeceu e despediu-se. Terminada a 
FALA DOS VEREADORES e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presidên-
cia, às dezenove horas e quarenta minu-
tos declarou encerrada a sessão, convo-
cando os Senhores Vereadores para a 
próxima sessão, que ocorrerá em quatro 
de abril de dois mil e vinte e três, às de-
zesseis horas. Escrevo, atesto e assino 
para fazer constar, Alex Sander Souza de 
Freitas, Assessor para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 05/04/2023

Direitos Autorais
Registro de Músicas - Livros

Eventos Culturais
Agente: Domingos Capistrano

Operando no Mercado a 32 anos
Tels.: (24) 2237-3210 | (24) 9832-0327 - Petrópolis - RJ


	Pag 06(R) - Bairros

